

UNABHÄNGIGE BÜRGER LISTE UBL – Bad Säckingen

Statement von UBL-Stadtrat Hartmut Fricke

in der Sitzung des Gemeinderats vom 17.03.2025

zum Nachtragshaushalt

Sehr geehrter Herr Vorsitzender
Sehr geehrte Damen und Herren

Ein wesentlicher Bestandteil des Nachtragshaushalts, über den wir heute zu entscheiden haben, ist die Finanzierung des Gesellschafterdarlehens für die Campus GmbH zur Abfederung der gestiegenen Kosten. Über das Darlehen wurde schon entschieden. Der Campus erhält die notwendigen Mittel, bzw. er hat sie bereits.

Der Point of no return ist – wie wir alle wissen – bereits seit einiger Zeit überschritten. Das heißt aber noch lange nicht, dass wir unbegrenzt Haushaltsmittel in den Campus schießen können.

Dennoch wäre es nicht zielführend, den Nachtragshaushalt abzulehnen. Das ergibt für mich keinen Sinn, zumal es auch um andere Dinge, als den Campus, geht.

Allerdings zieht der Beschluss über den Nachtragshaushalt Konsequenzen nach sich, mit denen wir uns auseinandersetzen haben.

Den Vorschlag der VW, einen Prozess zur Haushaltsanalyse in Vorbereitung der kommenden Haushaltsberatungen anzustoßen, begrüße ich.

Eines ist klar, und das zeigt der Entwurf des Nachtragshaushalts 2025 sehr deutlich: unsere Entscheidungsspielräume werden zukünftig aufgrund der finanziellen Zwänge, die nicht unerheblich mit der Kostenentwicklung des Gesundheitscampus zusammenhängen, immer enger. Und wer weiß, was noch alles dazu kommt...

Deshalb ist es notwendig, dass wir über wichtige Projekte und Herausforderungen, vor denen die Stadt steht, sprechen und die Umsetzungsmöglichkeiten einer kritischen Prüfung unterziehen, um zu einvernehmlichen Kompromissen zu finden.

UNABHÄNGIGE BÜRGER LISTE UBL – Bad Säckingen

Wir müssen prüfen und klären, ob und wie es weitergehen soll mit:

- der Ganztagsbetreuung
- der Sanierung der Scheffel-Sporthalle
- mit der geplanten Kita Leimet III
- mit dem Bauhof
- mit der Sporthalle Dürerstraße
- mit der Digitalisierung der VW
- mit Bildung, Kultur, Kinder, Jugend und Sozialem
- mit dem Klimaschutz
- mit der Barrierefreiheit
- mit dem Tourismus

Dies sind nur ein paar Beispiele, die nicht den Anspruch auf Vollständigkeit erheben, aber sie zeigen, wie groß die Herausforderungen sind, vor denen wir stehen.

All diese Themen müssen auf den Prüfstand.

Ansonsten habe ich keine Einwendungen gegen den Beschlussvorschlag zum Nachtragshaushalt vorzubringen.